

Perón y la Madeja Político-Religiosa

Perón and political-Religious tangle

LUIS ALBERTO CÁRDENAS

Universidad de Buenos Aires (UBA)

Calle Viamonte 430/444, Ciudad Autónoma de Buenos Aires

Lacardenas9@gmail.com

ORCID 0000-0001-8419-2123

Cómo citar/How to cite: Cárdenas, Luis Alberto. 2026. "Perón y la madeja político religiosa, *Journal of the Sociology and Theory of Religion*, 18: páginas.

DOI: <https://doi.org/10.24197/74f50165>

Artículo de acceso abierto distribuido bajo una [Licencia Creative Commons Atribución 4.0 Internacional \(CC-BY 4.0\)](#). / Open access article under a [Creative Commons Attribution 4.0 International License \(CC-BY 4.0\)](#).

Resumen: En la historia universal la política y la religión han estado vinculadas a lo largo del tiempo. La trayectoria política del general Juan Domingo Perón ha estado signada por la trama religiosa incluso pos mortem. El líder ha dejado un mensaje como legado para las futuras generaciones. En el presente artículo abordamos este fenómeno social. Este trabajo se ha realizado con basamento en investigaciones personales sobre el peronismo y la consulta a diarios argentinos (2006-2024).

Palabras clave: Perón madeja política religiosa líder legado

Abstract

In universal history, politics and religion have been linked throughout time. The political career of General Juan Domingo Perón has been marked by the religious plot even post mortem. The leader has left a message as a legacy for future generations. In this article we address this social phenomenon. This work has been carried out based on personal research on Peronism and consultation of Argentine newspapers (2006-2024)

Keywords: Perón skein politic religious leader legacy

1. PERONISMO REVIVAL

El peronismo ha mantenido una presencia en la sociedad argentina principalmente en las fechas conmemorativas del movimiento, En el presente apartado consideramos las fechas del 17 de octubre Día de la Lealtad, del natalicio de Eva Perón y del fallecimiento de Juan Domingo Perón.

En el marco de la conmemoración a los 100 años del natalicio de Eva Duarte de Perón, la CGT pidió al arzobispo de Buenos Aires, Mario Poli, que inicie el proceso para la santificación de Evita. El periódico Página 12 del 1 de noviembre 2019 destaca:

La central obrera solicitó que la Iglesia que la Iglesia “acompañé el sentir popular y la coloque en los altares oficiales para la felicidad de nuestros fieles y santos”.

De esta manera, se retoma el intento del sacerdote Badanelli, de promover la declaración de santidad de Eva Perón.

El 1 de julio de 2024, al cumplirse el cincuentenario del fallecimiento del general Juan Domingo Perón se produjo un revival histórico en torno al peronismo. La empresa Flow emitió una serie de 4 capítulos titulada HERMES IAI y los 13, sobre la profanación del cadáver y el robo de las manos de Perón.

El 1 de julio de 1987, en el Cementerio de la Chacarita, desconocidos profanaron el cadáver de Perón y le amputaron las manos; las investigaciones realizadas no condujeron a descubrir los autores del horrendo atentado.

Iglesias-Negrete (2002) los profanadores dejaron una carta firmada HERMES IAI y los 13 reclamando un pago de 8 millones de dólares a cambio de las manos, la gorra, y el sable del general. Asimismo, enviaron copia de la misiva a Vicente Leónidas Saadi presidente del Partido Justicialista, y a Saúl Ubaldini, Secretario General de la CGT.

La mención del nombre Hermes se relaciona con el esoterismo. Cárdenas (2011, p. 63) el saber ocultista de Hermes Trimegisto de Egipto recaló en los filósofos griegos y luego en Roma; los principios herméticos influyeron en diferentes escuelas.

En cuanto al atentado, Isabel Martínez de Perón señaló cinco posibles responsables: la logia P2, un grupo de mano de obra desocupada de la dictadura, un residuo grupal de Montoneros, la masonería inglesa y los servicios de inteligencia argentinos.

Otro móvil del atentado se relaciona con el rescate de una cuenta de Perón en Suiza. Iglesias-Negrete (2002, p.139) Al finalizar la Segunda Guerra Mundial, una flota de submarinos alemanes desembarcó un cargamento de lingotes de oro cerca de Mar del Plata, quedando en depósito en el Banco Central. Eva perón, en su viaje a Europa estuvo en Suiza. Se especulaba que había realizado la apertura de una cuenta en un banco con los valores del oro nazi.

El 17 de octubre de 2006 en la celebración del Dia de la Lealtad, la CGT trasladó los restos del general Perón desde el Cementerio de la Chacarita hasta la Quinta de San Vicente. Diego Shuman en el periódico Página 12 del 18 de octubre del 2006 describe:

El homenaje que derivó en desastre:

Hubo una batalla campal entre patotas del sindicato de camioneros y de la Uocra, que incluyó disparos de armas de fuego y dejó un saldo de 50 heridos. Por los incidentes, el presidente no participó del acto. En medio del caos, los restos de Perón fueron colocados en el mausoleo levantado en San Vicente.

Los enfrentamientos entre gremios por ubicarse en un lugar cercano al escenario empañaron el homenaje del Dia de la Lealtad. El propósito inicial de la central obrera fue poner a resguardo los restos del general Perón en la quinta de San Vicente, un gesto emotivo del pilar del movimiento justicalista.

2. PERONISMO VERSUS IGLESIA CATÓLICA

“Perón, yo te decía que con la iglesia no se podía” coreado por opositores en la caída de Perón

La doctrina peronista por la influencia social - cristiana, planteaba la tercera posición como alternativa al individualismo liberal y al colectivismo marxista, a fin de lograr un equilibrio entre el individuo y la sociedad.

Cárdenas (2004) El peronismo se manifestaba como una entidad totalizante que abarcaba todos los aspectos humanos incluso el espiritual religioso, de allí la colisión con la iglesia católica que hasta ese momento tenía el monopolio creencial en Argentina.

La acción social peronista era calificada por la Iglesia como un desplazamiento de una función eclesial corriente. La Iglesia católica criticaba el culto a Perón y Evita promovido por la propaganda política justicialista, asimismo la actitud inapropiada de Perón y la de los funcionarios del gobierno con estudiantes secundarias, en las instalaciones de la Unión de Estudiantes Secundarios (UES) en la quinta presidencial de Olivos,

En Perón se hallan componentes de líder carismático, en sentido weberiano. De acuerdo con este concepto la autoridad deriva de los hechos

excepcionales que ha sido capaz de producir el líder, que en algunos casos se acerca a lo sagrado.

Durante el ciclo gubernamental peronista, el 17 de octubre se celebraba en la Plaza de mayo “el día de la lealtad” con diversos espectáculos. Al finalizar el acto, Perón decretaba feriado el siguiente día a la concentración popular. La masa peronista entonaba “mañana es San Perón que trabaje el patrón”.

En el aspecto religioso, Perón se consideraba un hombre pragmático. Había realizado consultas al espiritista brasileño Menotti Carnicelli y al vidente hindú Mr. Luck (vinculado posteriormente con López Rega). La influencia de ministros adherentes a la masonería produjo acciones tendientes al enfrentamiento con la iglesia católica.

Cárdenas (2004) En 1950, Perón adhirió a un acto multitudinario de la Escuela Científica Basilio en el Luna Park. Se apoyó en otros cultos para contrarrestar el poder hegemónico de la Iglesia Católica, estableciendo un diálogo más fluido con esos cultos: judíos, ortodoxos, espiritistas y evangélicos. En 1954, Perón lanzó un conjunto de leyes anticlericales: la Ley del Divorcio, Ley de Profilaxis y Reconocimiento de hijos naturales, la expulsión de los sacerdotes Tato y Novoa acrecentó el enfrentamiento con la iglesia que trató de excomulgarlo. La Iglesia se convirtió en un polo opositor, que acentuó la división dentro del ejército, acelerando la caída de Perón. El 11 de junio del '55, meses antes de caída, el día de Corpus Christi, se organizó una manifestación político religiosa frente a la Catedral, a pocos pasos de la Rosada; la Curia Metropolitana había hecho distribuir 500.000 volantes en todas las parroquias de la capital. Ocurrió un episodio donde fue quemada la bandera argentina y arriada la del Vaticano, lo que provocó acusaciones cruzadas entre Iglesia y Gobierno. Para la oposición Perón se convirtió en un simulacro de Enrique VIII libertino y separatista del Vaticano. La influencia del sacerdote español Pedro Badanelli, asesor de Perón evaluaba la creación de la Iglesia Cismática Argentina, ala espiritual del movimiento justicialista, además, promovía la declaración de santidad de María Eva Duarte de Perón con la advocación de “Santa Evita de los humildes” en el ámbito de dicha iglesia.

El 16 de junio sucedieron hechos violentos: el bombardeo de Plaza de Mayo por la marina rebelde y la quema de templos como respuesta civil a manos de grupos peronistas.

El 16 de setiembre se produjo el golpe cívico-militar de la Revolución Libertadora que derrocó a Perón se exilió del país emprendiendo un largo periplo hasta llegar a España.

3. EL EXILIO MADRILEÑO: LA MADEJA POLITICO RELIGIOSA 1

Durante la resistencia peronista, en los estadios de fútbol los simpatizantes alentaban a los equipos entonando la música de la marcha peronista

El peronismo amalgama elementos racionales de la sociedad y emocionales característicos de la comunidad los cuales tuvieron fuerte arraigo en la masa peronista que halló un sentido de pertenencia y representación social.

Cárdenas (2007, p.166) En el exilio Perón se convertía en un mito viviente, que se agigantaba mediante la sucesión de gobiernos deficitarios. El movimiento policiasista incluía distintas corrientes de pensamiento y acción política, que después del '55 luchaban por el retorno de Perón, teniendo un único enemigo en común: la Revolución Libertadora y sus aliados. Perón mantuvo una relación pendular con los distintos sectores, logrando así el equilibrio interno

John William Cooke, delegado personal de Perón, durante la resistencia peronista, aconsejaba que se debía atraer a los dirigentes espiritistas y evangelistas, para aumentar el caudal militante el movimiento justicialista. En 1964, Perón realizó el intento de regreso a la Argentina; pero fue detenido en Rio de Janeiro por orden del gobierno argentino de Arturo Illia, regresando a España, donde fue confinado en Andalucía.

En 1965 Perón envió a su esposa Isabel Martínez a la Argentina en una misión especial para apoyar a un candidato en las elecciones de Mendoza. En Buenos Aires, José López Rega fue custodio de Isabel Martínez, regresando a Madrid para convertirse en secretario y asistente personal de Perón en la residencia de Puerta de Hierro.

López Rega había sido cabo de la policía federal, en 1962 se retiró de la fuerza, marchó al Brasil iniciándose en cultos africanistas y relacionándose con la logia Anael, agrupación esotérica liderada por el Juez César Urien. Esta logia tenía el objetivo de liberar el tercer mundo (África, Asia y América), y era fervorosamente anticomunista, de allí la influencia la sigla de la Triple A que creó López Rega.

Los esotéricos, desde la antiguedad se caracterizaron por agruparse en escuelas iniciáticas, de carácter secreto, ocultista, con una estructura piramidal procuraban la búsqueda de la verdad y el conocimiento.

Perón culpaba a la sinarquía internacional que nucleaba a la masonería, el Vaticano, el sionismo, el comunismo y la socialdemocracia en la conspiración que culminó con el golpe cívico-militar de 1955.

En el exilio madrileño, Perón logró el perdón del Vaticano mediante los oficios religiosos de un sacerdote español. En tanto López Rega realizaba encuentros con personalidades de la política y el esoterismo, destacándose el vínculo con el italiano Licio Gelli miembro de la Logia Propaganda Due (P2).

La logia masónica italiana Propaganda Due (P2) procuraba incluir en su órbita a personalidades de la política, las finanzas y medios de comunicación.

El diario Perfil de 31-8-08 describe que Perón fue iniciado por Licio Gelli Gran Maestre de la P2, otorgándole el grado 33 del Rito Escocés.

Gelli tenía vinculaciones para gestionar el rescate del féretro con los restos de Eva Duarte de Perón. La Revolución Libertadora secuestró el cadáver de Eva Perón, (hubo versiones de profanación) ocultándolo con un nombre falso en un cementerio de Milán, Italia.

Gelli posibilitó el Operativo Retorno de Perón a la Argentina; mantenía contactos con el Vaticano, con Henry Kissinger hombre del rabinato de Nueva York, y el gobierno de los Estados Unidos. Este conglomerado al que en otro momento Perón llamó la sinarquía internacional promovió el golpe de estado contra su gobierno.

Perón había dicho, “desenrollaré la madeja, aunque me cueste la vida”. El pacto con Licio Gelli y la P2 ha tenido consecuencias en los sucesos de Argentina.

Perón estimuló a las organizaciones armadas de las Fuerzas Armadas Peronistas (FAP) y Montoneros, que se identificaban como peronistas. Este grupo incluía militantes que provenían de Tacuara, grupo ultracatólico, y otros formados por el padre Múgica encuadrados dentro del tercero mundo. Posteriormente hubo una fusión de Montoneros con las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) de orientación marxista.

4. EL RETORNO AL PODER: LA MADEJA POLITICO RELIGIOSA 2

“Perón, Evita, la patria socialista” coreado por la Juventud peronista

En 1973 el justicialismo ganó las elecciones con la fórmula Cámpora - Solano Lima. Perón estableció un acuerdo con la mayoría de los partidos

políticos, particularmente con el radicalismo liderado por el Dr. Ricardo Balbín.

Asimismo, realizó un pacto social con empresarios y sindicalistas para estimular el mercado interno y externo. Algunos sectores consideraban que Perón era una garantía para el establishment y esperaban que detuviera el avance de la juventud radicalizada.

Muchos jóvenes se encolumnaron detrás de las consignas de “la liberación y el socialismo nacional”, pensaban en completar el ciclo revolucionario iniciado por Perón (así lo entendían): expropiar a la oligarquía, realizar la reforma agraria, controlar la producción y distribución de la riqueza. Consideraban al peronismo como un medio para llegar al socialismo.

El 20 de junio en Ezeiza, los conflictos entre sectores de derecha e izquierda del movimiento se profundizaron, el sector de derecha produjo un ataque que dejó un saldo de muertos y heridos, cuando Perón regresaba de España. Finalmente, Cámpora renunció y en elecciones el 23 de setiembre, el general Perón asumió el gobierno después del largo exilio.

Perón, desde el exilio, en sus discursos estimuló las “formaciones especiales”; después pasó a “desarmar a los muchachos” para reorganizar el país.

López Rega con la Triple A (Alianza Argentina Anticomunista) comenzó a aplicar el terrorismo de Estado, preanuncio del proceso militar.

El 1º de Mayo, de 1974, en la histórica plaza, los Montoneros corearon consignas enfrentando a Perón quién finalmente los expulsó de la Plaza de Mayo expresando: “Que se retiren esos imberbes.” A partir de ese momento los Montoneros pasaron a la clandestinidad y a los atentados.

El 1 de julio falleció el general Perón y el gobierno quedó a cargo de Isabel Perón y López Rega, y allí comenzó la debacle.

En el tercer peronismo, con la influencia de José López Rega el apodado “Brujo”, practicante de rituales de umbanda y esoterismo, iniciaba una etapa de los cultos afrobrasileños en la Argentina y de logias masónicas Iglesias-Negrete (2002, p.97) destacan La Orden de Los Caballeros del fuego (Cafh), creada en 1937, por el italiano Santiago Bovisio; posteriormente le sucedió Jorge Waxemberg en la conducción. En la logia participaban los economistas Celestino Rodrigo, Ricardo Zinn y Pedro Pou. Rodrigo fue ministro de economía en el gobierno de Isabel implementando un plan de ajuste conocido como “el rodrigazo”. Por su parte, Zinn integró equipos en el Proceso y en el gobierno de Carlos Menem. En tanto Pou presidió el Banco Central durante el menemismo.

En Argentina, la P2 contaba con miembros tales como José López Rega, el almirante Emilio Massera y el general Suárez Mason entre los principales adherentes a la logia.

En junio de 1975, el shock económico aplicado por el ministro de Economía, Celestino Rodrigo, afectó a la clase media. La presión de las bases obreras logró la renuncia de Rodrigo y López Rega quien se fugó del país. López Rega estuvo prófugo hasta 1986, cuando fue capturado en los Estados Unidos y extraditado a la Argentina por solicitud de la justicia en el gobierno de Raúl Alfonsín. Fue encarcelado y murió tres años después. En febrero de 2021, se creó la Logia Juan Perón 704 bajo el auspicio de la Gran Logia Argentina de Libres y Aceptados Masones, en reconocimiento a Perón como hermano masón perteneciente al Gran Oriente Italiano. El propósito de la logia, según su postulado, es procurar la unidad de la sociedad argentina.

Schwartzman, en el Diario Perfil del 2/6/24, destaca la curiosa iniciativa de conciliar los principios de la legendaria institución “filantrópica y filosófica” de la masonería argentina con los de la doctrina justicialista.

5. EL LEGADO DEL LÍDER

“Me llevo en mis odios la más maravillosa música que es la palabra del pueblo” frase de Perón

En su último discurso en Plaza de Mayo

La globalización ha conformado la estructuración de sociedades complejas con contradicciones y problemáticas, por un lado, el avance tecnológico, la comunicación mediática, la producción de servicios, por otro, el cambio climático, el desarrollo desigual, la transnacionalización migratoria, las guerras, el crimen organizado, el narcotráfico, el terrorismo.

El lema de Perón, “el año 2000 nos encontrará unidos o dominados” señalaba la necesidad de la unión nacional y latinoamericana para la liberación, meta de San Martín y de Bolívar; contrarrestando la hegemonía norteamericana en el continente que demarca los límites a la posibilidad de construir una Latinoamérica unida y soberana.

La avidez de las potencias imperialistas sobre los países americanos sigue vigente por los recursos naturales y la explotación comercial de las empresas multinacionales.

En América Latina, más allá de los bloques regionales existentes, está pendiente la unión panamericana, ideal de los libertadores, para la construcción de una sociedad cooperativa, libre de opresión e igualitaria. Respecto al legado del líder justicialista, Perón había dicho “mi único heredero es el pueblo”. “Solo el pueblo salvará al pueblo. No lo salvo yo ni la suerte, lo salva el sacrificio que ese pueblo realiza con su trabajo y abnegación”.

Hugo Santos, integrante de la Juventud peronista en el '73, Comando Tecnológico, entrevistado en la obra *Peronismo y conflictos sociales* (Cárdenas, 2004) refirió al mensaje de Perón a la generación futura: Perón encerró en un cofre y enterró en Plaza de Mayo (después se lo afanaron) el mensaje a la juventud del 2000, que decía que el mundo había fracasado (esto tenía que leerse en el 2000) que la dictadura ni la democracia ni las elucubraciones sociales ni los empirismos antiguos van a aquietar las pasiones. La fe de él que sabía que iba a morir, era formar una nueva generación que no haya vivido todo ese desastre, que este inspirada en otro sentimiento, que la doctrina justicialista es para el 2000. Los periódicos destacaron el hecho histórico trascendente.

Diario Infobae del 13 /10/06

La copia de un manuscrito que el expresidente le dirigió a los jóvenes argentinos del 2000 y que fue enterrado el 12 de agosto de 1948, será descubierto hoy a 200 años de las invasiones inglesas, tal cual había sido establecido por el mandatario.

Diario La Nación del 12 /8/06

Cuando el gobierno peronista fue derrocado, los miembros de la Revolución Libertadora ordenaron desenterrar y destruir el cofre y su mensaje. Sin embargo, el contenido del texto sobrevivió por los biógrafos de Perón y algunos documentos que conservó la resistencia peronista.

El mensaje de Perón fue leído en la Plaza de Mayo por los representantes del partido justicialista. El contenido del mensaje, de tono pesimista por el desencanto de la situación real, auguraba que las nuevas generaciones deberían superar las contradicciones para lograr la unidad nacional.

El recorrido histórico del presente artículo revela la turbulencia política de enfrentamientos violentos. Perón estableció un acuerdo con Licio Gelli de la P2 para el Operativo Retorno, dado que anteriormente en 1964 intentó ingresar clandestinamente al país y fue detenido en Río de Janeiro por orden del gobierno radical de Arturo Illia. La madeja política religiosa se fue complejizando en el retorno a la Argentina, el enfrentamiento entre extremos del movimiento justicialista, el conflicto con Montoneros, el

boicot de empresarios, la salud frágil de Perón, y finalmente la muerte del líder.

El 18 de noviembre de 1972, el abrazo de Perón con Ricardo Balbín, líder del partido radical, quebrando la grieta política, orientaba a un gobierno de coalición en tiempo de violencia.

En 1989 el gobierno del justicialista Carlos Menem procuró una pacificación con la oposición de la revolución libertadora con el abrazo con el almirante Isaac Rojas, el diálogo con el hijo del general Pedro Aramburu, militares que derrocaron a Perón en 1955. Así también, decretó indultos a la Junta y militares del Proceso juzgados por violación a los derechos humanos y a Mario Firmenich de la conducción de Montoneros. Respecto de la religiosidad de la cúpula del gobierno argentino actual presenta un mosaico diverso. El presidente Javier Milei adhiere al judaísmo, se halla vinculado con el grupo ortodoxo Jabad Lubavicht, con sionistas de Betar en Argentina, el Rabino Axel Wahnish referente de la comunidad marroquí local es el guía espiritual del mandatario. En tanto, la vicepresidenta Victoria Villarruel, es ferviente católica, reconocida defensora de la dictadura militar, adherente al lefevbrismo en Argentina, tendencia de ultraderecha que niega el holocausto judío durante el nazismo. Por otra parte, el clan Menem, (Eduardo Menem, su hijo Martín, y Lule), que acompaña en la gestión del presidente, provienen de credo islámico.

Milei ha criticado al Papa Francisco Bergoglio con términos ofensivos, posteriormente en la visita a el Vaticano recompuso la relación con la autoridad máxima del catolicismo.

El gobierno de La Libertad Avanza (LLA) actúa como la revolución libertadora que tras el golpe militar del '55 aplicó el Decreto 4161 que inició una etapa de proscripción del peronismo, que se convirtió en palabra prohibida, de sanción, incluso de prisión. El gobierno cerró el Instituto Nacional Juan Domingo Perón de Investigaciones Históricas, sociales y políticas situado en el barrio de Recoleta, en el aniversario de nacimiento de Evita.

En Buenos Aires, los sucesos siguientes, hacen emerger una etapa trágica. El 12 de mayo de 2024, se conmemoró el cincuentenario del triste episodio del asesinato del sacerdote Carlos Mugica por la Triple A, se celebraron misas en su nombre y un acto en el Luna Park en la ciudad de Buenos Aires.

La visita de legisladores de (LLA) al penal de Ezeiza donde cumplen condena los represores del proceso ha sido interpretada como un paso previo a la pretensión de decretar un indulto.

La vicepresidenta Victoria Villarruel ha propuesto juzgar y encarcelar a los montoneros, por otra parte, apoya la liberación de los represores que cumplen condena en la cárcel.

En tanto, Mario Firmenich, uno de los conductores de Montoneros, dicta cursos online sobre la militancia de los 70. Ambos se han criticado por las redes.

Villarruel en un gesto de reivindicación instaló un busto de Isabel Martínez de Perón en el Senado de la Nación; y en su gira por Europa, en España visitó a la expresidenta expresando su admiración y coincidencia ideológica y en Roma mantuvo una reunión con el pontífice Bergoglio, quien a su vez reconoció positivamente a la viuda de Perón.

La vicepresidenta Villarruel, que ha recibido señales de afinidad en torno al nacionalismo por parte de José Mayans presidente del bloque de Unión por la Patria en el Senado, Guillermo Moreno y Sergio Berni del Partido justicialista.

Claudia Rucci, hija del dirigente metalúrgico José Rucci, asesinado en 1973 por un comando montonero, confrontada con el ala kirchnerista, se encuentra al frente del Observatorio de Derechos Humanos propuesta por la vicepresidenta Villarruel.

El gobierno reivindicativo del proceso militar emprendió una batalla cultural con el despido de empleados de Centros de la Memoria, la clausura del centro de la calle Virrey Ceballos y el inminente desmantelamiento de la Secretaría de Derechos Humanos de la Nación (SDH) ubicada en la Ex Escuela Mecánica de la Armada (ESMA) donde funcionó un Centro Clandestino de Detención durante la dictadura militar (1976-1983).

Por otra parte, la justicia ha reabierto la causa contra Firmenich por el atentado guerrillero de Montoneros del 2 de julio de 1976 en el comedor de la Policía Federal que produjo 24 muertos y 60 heridos, decisión que coincide con la línea de Villarruel sobre la memoria completa en los derechos humanos.

Argentina tiene una sociedad atravesada por conflictos sociales: odios, divisiones, desencuentros, y revanchas; esperanza y deseos de un destino de grandeza.

¿Los referentes políticos harán la autocrítica necesaria para lograr la unidad y superar las dificultades? ¿Se podrá desenredar esta madeja político religiosa?

BIBLIOGRAFÍA

Cárdenas, Luis Alberto. 2004. *Peronismo y conflictos sociales. Enfoques y testimonios. (1945-1999)*. Nueva Librería.

2007. *Perón: del exilio al poder*. Revista Anduli N°7, pp.165-182, Universidad de Sevilla (España)

2011. *Creencias sanaciones y milagros. En la sociedad globalizada*. Editorial Biblos.

Cooke, John William. 1973. *Apuntes para la militancia*. Dialéctica.

Iglesias, Juan Carlos y Negrete, Claudio. 2002. *La profanación. El robo de las manos de Perón. La historia de uno de los secretos mejor guardados de la Argentina*. Editorial Sudamericana.

Diarrios

Desentierran un mensaje escrito por Perón en 1948, La Nación. 12/8/06.
El mensaje oculto de Perón, Infobae 13/8/06.

Licio Gelli cuenta cómo inició a Perón en la masonería, Perfil 31/8/08.

El homenaje que derivó en desastre, Diego Schuman. Página 12, del 18 de octubre de 2006

La CGT pidió la santificación de Evita, Página 12, del 1 de noviembre 2019.

Peronistas, masones ¿y qué? Américo Schwartzman. Diario Perfil 2/6/24.